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“El derecho a la seguridad es un derecho 
humano fundamental y es la principal 
demanda de los ciudadanos de nuestra 
región. Queremos que los delincuentes, 
especialmente aquellos ligados al crimen 
organizado y al narcotráfico sean detenidos, 
juzgados y condenados. Para eso, estos 
vehículos son fundamentales, ya que 
permiten realizar un trabajo encubierto más 
eficaz”, destacó el gobernador Orrego. 

En un nuevo esfuerzo por reforzar la 
seguridad en la capital, el gobernador de la 
Región Metropolitana, Claudio Orrego, junto 
a la jefa de la Zona Metropolitana de 
Carabineros, general inspectora Karina 
Soza, encabezaron este lunes la entrega de 
20 nuevos vehículos policiales destinados a 
fortalecer el trabajo encubierto de las 
Secciones de Investigación Policial (SIP) de 
Carabineros en diez comunas prioritarias de 
la región. 

La iniciativa, aprobada por el Consejo 
Regional Metropolitano (CORE), significó 
una inversión de $394.838.000 y busca 
mejorar la capacidad de respuesta operativa 

frente a delitos complejos.  

“El derecho a la seguridad es un derecho 
humano fundamental y la principal demanda 
de los ciudadanos de nuestra región. 
Q u e r e m o s  q u e  l o s  d e l i n c u e n t e s , 
especialmente aquellos ligados al crimen 
organizado y al narcotráfico sean detenidos, 
juzgados y condenados. Para eso, estos 
vehículos son fundamentales, ya que 
permiten realizar un trabajo encubierto más 
eficaz”, destacó el gobernador Orrego. 

Asimismo, la autoridad regional anunció que 
en los próximos meses se sumarán nuevos 
recursos: “Entregaremos 10 vehículos 
blindados, 36 radiopatrullas para el mundo 
rural y, lo más importante, un helicóptero 
antiportonazos que reforzará el trabajo de 
Carabineros en toda la región. A quienes 
critican por criticar, les decimos que la 
inseguridad no se combate con peleas, 
slogans ni politiquería, sino con acciones 
concretas, colaboración institucional y 
medidas reales como esta”. 

Por su parte, la general inspectora Karina 

Soza valoró el apoyo del Gobierno Regional, 
señalando que estos nuevos recursos 
permiten mejorar la capacidad operativa de 
Carabineros donde más se necesita. “Es 
clave contar con vehículos que nos permitan 
llegar a tiempo con personal especializado 
ante un delito, porque eso marca la 
diferencia entre un buen resultado y una 
comunidad desprotegida. Agradezco al 
gobernador Orrego y al CORE Metropolitano 
por hacer posible este proyecto, que 
beneficiará directamente a más de 2 millones 
y medio de personas en la Región 

Metropolitana”, expresó. 

Entre 2021 y 2025, el Gobierno Regional 
Metropolitano ha realizado una inversión 
histórica en seguridad pública, destinando 
más de $10.578 millones al fortalecimiento 
de Carabineros. De este total, $4.397 
m i l l o n e s  h a n  s i d o  o r i e n t a d o s 
específicamente a la adquisición de 81 
vehículos policiales, con el objetivo de 
mejorar la cobertura territorial, la capacidad 
de respuesta y la presencia preventiva en las 
distintas comunas de la región.

Gobierno de Santiago entregó 20 vehículos policiales 

para fortalecer el trabajo investigativo de Carabineros 

en la Región Metropolitana

Más Mujeres en 
Directorios: Un 
Hito para la 
Equidad de 
Género
La Cámara de Diputadas y Diputados de 
Chile ha aprobado, en su tercer trámite 
constitucional, el proyecto de ley “Más 
Mujeres en Directorios”. Este proyecto 
representa un avance fundamental hacia 
una mayor equidad de género en los cargos 
directivos de las empresas en Chile. El 
proyecto de ley, presentado en noviembre de 
2022 por la Subsecretaría de Economía y 
EMT, busca establecer una participación 
más equitativa de hombres y mujeres en los 
directorios de las empresas. Esto permitirá 
que tanto hombres como mujeres integren 
de forma más balanceada la alta dirección de 
estos espacios.
La implementación de esta ley será gradual, 
comenzando con una sugerencia inicial para 
las empresas de establecer una cuota del 

80%, luego 70%, y finalmente 60%.
A part ir  de los seis años desde su 
publicación, la Comisión para el Mercado 
F i n a n c i e r o  ( C M F )  e v a l u a r á 
permanentemente su implementación para 
que aquellas empresas que no adopten la 
cuota sugerida podrían, de forma transitoria 
por cuatro años, verse sujetas a la aplicación 
de una cuota obligatoria. Este mecanismo 
asegura que el cambio no dependa 
únicamente de la buena voluntad, sino de 
resultados concretos.
En ese sentido, el Seremi de Economía, 
F o m e n t o  y  Tu r i s m o  d e  l a  R e g i ó n 
M e t r o p o l i t a n a  C r i s t i á n  R o d r í g u e z 
complementó: “Este proyecto representa 
una transformación estructural en el 
liderazgo empresarial chileno. Esta medida, 
basada en evidencia sólida, responde a que 
la equidad de género en estos espacios 
mejora el desempeño financiero, la toma de 
decisiones y la gestión de riesgos. Además, 
genera un efecto positivo en toda la 
estructura organizacional, facilitando el 
acceso de mujeres a cargos ejecutivos y 
fortaleciendo su liderazgo en la toma de 
decisiones. Más allá de los números, esta ley 
marca un cambio cultural profundo. Durante 
décadas, los centros de poder económico 
han funcionado con lógicas excluyentes que 
han limitado el acceso de mujerers a 
espacios donde se definen las estrategias 
que impactan a millones de trabajadores, 

consumidores e inversionistas. Hoy, esa 
realidad comienza a cambiar”.
La necesidad de esta ley se sustenta en 
datos reveladores:
Escenario Nacional: El “Sexto Reporte de 
Indicadores de Género en Empresas en 
Chi le 2024” indica que las mujeres 
representan el 39,6% de la participación

en organizaciones empresariales, pero solo 
un 22,1% en directorios. Alarmantemente, 
182 empresas (41,8%) no tienen ninguna 
mujer en su directorio. Además, datos de 
2025 del ESE Business School (Universidad 
de los Andes) muestran una preocupante 
disminución de la proporción de mujeres en 
directorios IPSA, cayendo al 21% por 
primera vez en 15 años.
Escenario Internacional: Chile se encuentra 
en el primer cuartil –el más bajo– de países 
OCDE en cuanto a participación femenina en 
directorios de grandes empresas, con un 
promedio del 15,2%, muy por debajo del 
promedio OCDE del 28%. La Unión Europea, 
por  su par te ,  implementará cuotas 
requeridas de al menos 40% de mujeres en 
directorios a partir de 2026.
Además de las cuotas, la nueva ley 
contempla:
Mayor visibilidad para las empresas que 
adopten la cuota sugerida.
Reconocimiento en el sistema de compras 
públicas.

La creación de un Comité Asesor para 
alcanzar la Equidad en los Directorios de las 
Empresas, de carácter transitorio y con 
composición público-privada.
Finalmente, la Seremi de la Mujer y Equidad 
de Género de la Región Metropolitana Ana 
Martínez señaló: “Estoy muy contenta por la 
aprobación de esta ley que busca justicia y 
equidad, al garantizar que más de la mitad de 
la población—las mujeres—tengan un 
espacio real en los directorios y gobiernos 
corporativos. Esto no solo abre puertas a 
más mujeres en diferentes áreas de las 
empresas, sino que también busca aumentar 
gradualmente su representación del actual 
22% hacia un c0%. Esperamos que esta 
medida contribuya a reducir las brechas de 
género en el trabajo, los salarios y la 
conciliación laboral y personal, fortaleciendo 
la presencia de mujeres en la toma de 
decisiones y en el ámbito empresarial.”
Esta política pública, fruto de un amplio 
d iá logo  en t re  sec to res  po l í t i cos  y 
organizaciones de la sociedad civil, es un 
paso decisivo para abordar la baja 
participación de las mujeres en los espacios 
d e  d e c i s i ó n  e m p r e s a r i a l .  C o n 
aproximadamente 250 mujeres calificadas 
en el Registro de Directoras y Directores de 
la Superintendencia de Pensiones, queda 
claro que existe un amplio talento femenino 
preparado para asumir estos roles.

Centro Desarrollo de Negocios Sercotec Melipilla invita a 
participar en ciclo online “Ruta Emprendedora: Cómo 
iniciar y desarrollar tu negocio”

El próximo miércoles 30 de julio, el Centro de Negocios Sercotec Melipilla realizará el ciclo online “Ruta 
Emprendedora: Cómo iniciar y desarrollar tu negocio”, una instancia formativa gratuita dirigida a personas que 
buscan transformar una idea en un emprendimiento concreto.

La actividad contempla dos charlas complementarias entre sí, diseñadas para entregar herramientas prácticas 
a quienes desean emprender con seguridad y claridad.

La primera de ellas, titulada "De la idea a la acción", se desarrollará entre las 10:00 y las 11:00 horas, y estará 
enfocada en la identificación 
de oportunidades, el análisis 
de mercado, la validación de 
ideas de negocio y la definición 
de clientes potenciales.

Posteriormente, de 11:00 a 
12:00 horas, se llevará a cabo 
la segunda charla, orientada a 
los procesos de formalización. 
En esta instancia se abordarán 
temas como la obtención de 
permisos, el registro legal de 
una empresa y los aspectos 
administrativos necesarios 
para operar de forma regular y 
eficiente en el mercado.

Este c ic lo es ideal  para 
quienes están dando sus 
p r i m e r o s  p a s o s  c o m o 
emprendedores o buscan 
orientación en los aspectos 
fundamentales del inicio de un 
negocio.

La actividad se realizará en 
formato 100% online y la 
inscripción es gratuita a 
través del enlace: 
https://linktr.ee/centromelipilla
Organiza: Centro de 
Negocios Sercotec Melipilla.

Para más información, los 
interesados pueden visitar las 
redes sociales del Centro 
(@cdnmelipilla).

Residuos agroindustriales: nueva ficha 
técnica revela su potencial como fuente de 
antioxidantes naturales

INIA La Platina e INIA Remehue presentan una nueva ficha técnica que 

destaca el valor de subproductos agroindustriales -como orujos, 

bagazos, semillas y hojas- por su alto contenido de polifenoles y 

capacidad antioxidante. Estos residuos, que comúnmente se desechan, 

podrían convertirse en ingredientes funcionales para la industria 

alimentaria, la nutrición animal y la economía circular.

El documento sintetiza los resultados del proyecto “Agregación de valor 

a la leche bovina”, donde se analizaron 17 subproductos vegetales 

utilizados en la elaboración de jugos, cervezas, aceites y otros 

productos.

“Estos materiales, muchas veces descartados, tienen propiedades 

bioactivas que podemos aprovechar para desarrollar alimentos más 

saludables y sustentables”, destacó Cristina Vergara, subdirectora 

regional de I+D de INIA La Platina.

Por su parte, Nicolás Pizarro, investigador de INIA Remehue y coeditor 

de la ficha, agregó que “este trabajo aporta evidencia técnica que puede 

orientar nuevas líneas de investigación, innovación productiva y 

políticas de valorización de residuos agrícolas”.
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